



Charte « Zourit/Ceméa »



Les [Centres d'Entraînement aux Méthodes d'Éducation Actives](#) (Ceméa) ont développé le service **Zourit** dans la perspective d'usage au sein des associations réparties sur le territoire. Puis, nous avons alors créé le CHATONS [Zourit.net](#) pour permettre à des structures du monde associatif, à des collectifs militants, de bénéficier de ces services sans avoir à installer l'infrastructure nécessaire à son fonctionnement (ce que permet néanmoins la licence libre associée à Zourit).

Zourit s'inscrit en droite ligne des valeurs portées par le mouvement des Ceméa, par le collectif des CHATONS et nous souhaitons privilégier les structures ou collectifs partageant ces mêmes valeurs.

1. Qui sont les Ceméa et que défendons-nous ?

Les Ceméa se définissent comme un mouvement d'éducation nouvelle et une association d'Éducation Populaire constituée de militantes et de militants, respectant ces principes et valeurs :

- Il n'y a qu'une éducation. Elle s'adresse à tous. Elle est de tous les instants.
- Tout être humain peut se développer et même se transformer au cours de sa vie. Il en a le désir et les possibilités.
- Notre action est menée en contact étroit avec la réalité.
- Le milieu de vie joue un rôle capital dans le développement de l'individu.
- L'éducation doit se fonder sur l'activité, essentielle dans la formation personnelle et dans l'acquisition de la culture.
- L'expérience personnelle est un facteur indispensable du développement de la personnalité.
- Tout être humain, sans distinction de sexe, d'âge, d'origine, de conviction, de culture, de situation sociale a droit à notre respect et à nos égards.
- La laïcité, c'est l'ouverture à la compréhension de l'autre dans la connaissance des différences et dans le respect du pluralisme. C'est donc le combat pour la liberté d'expression de chacun-ne et contre toute forme d'obscurantisme, d'aliénation, de discrimination, d'exclusion et d'injustice.

Les Ceméa agissent de façon transversale dans les domaines suivants :

- Des vacances et des loisirs collectifs et des temps libérés,
- De l'école et plus largement de l'éducation,
- Du travail social et de la santé mentale,
- De la culture et de ses pratiques,
- De l'action européenne et internationale.

Notre mouvement joue un rôle social incontournable et réaffirme son engagement dans la défense de l'État et des pouvoirs publics quand ils prennent le parti de la liberté, de l'égalité des droits et de l'intérêt général.

Il récuse toute instrumentalisation des associations par les pouvoirs politiques. Cet engagement est un engagement militant auprès de tous et toutes, sans oublier les plus démunis vis-à-vis de l'éducation, de la culture et des loisirs.

2. Être un·e citoyen·ne éclairé·e dans la société numérique avec Zourit

Depuis les années 2000, les Ceméa ont été impliqués dans des enjeux liés au numérique et ont pris des engagements importants pour lutter contre des formes de domination, notamment par les géants du numérique (voir le [projet associatif](#) 2021).

Un des enjeux porté par ce projet associatif « [Être citoyen·ne éclairé·e dans la société numérique](#) » rappelle la nécessité de se positionner en soutenant les solutions éthiques et les usages responsables des outils numériques

Les Ceméa défendent la notion de liberté qui s'inscrit pleinement dans leur projet politique et prend place dans le corpus de leurs valeurs. Ils promeuvent dans leurs actions l'utilisation de logiciels et d'outils éthiques respectueux des utilisatrices et utilisateurs.

Zourit en tant que solution libre, comme d'autres outils éthiques, contribue aux communs numériques et favorise la coopération et la solidarité, en permettant d'échapper à la centralisation des grandes plateformes. Ces outils construisent alors de nouvelles formes collectives et démocratiques de régulation, qui permettent à chacun·e de contrôler ses données et les usages qui en sont faits. Les logiciels libres sont une condition nécessaire (mais pas suffisante) pour contribuer à un numérique plus humain.

Au travers de la signature de cette présente charte, la structure affirme son engagement partagé dans ces valeurs et se reconnaît dans celles portées au travers du projet Zourit.

Elle est libre, à tout moment, de retirer cet engagement en le signalant par écrit à l'adresse zourit@cemea.asso.fr. Ce retrait aura aussi pour effet de mettre fin à son accès aux services [Zourit.net](https://zourit.net).